



HERMANOS

BOLETIN HERMANDAD DE LA SED

REFLEXION SOBRE LA FIESTA DE LA INMACULADA

El Dogma de la Inmaculada, tan discutido y controvertido hasta su Promulgación por Pío IX, el ocho de Diciembre de 1854, puede parecer a primera vista como un problema especulativo de la Teología, sin mayor relación con la vida cristiana.

Podemos preguntarnos, en efecto, qué importancia tiene para la Historia de la Salvación; qué evangelio ó buena noticia es este acontecimiento para nosotros; en qué ha de traducirse para la Vida de la Comunidad cristiana.

María aparece como la Primera redimida por Jesucristo, llena de Gracia y Santidad, viviendo en plenitud la Vida que Cristo resucitado derrama por el Espíritu.

En este sentido, hay que reconocer la Obra salvadora de Dios, de la Humanidad en su humilde servidora.

En ella se realiza en forma y manera superior, algo que debe realizarse en cada uno de nosotros, y en toda la Iglesia, Comunidad de los que creen.

Esta festividad debe despertar nuestra vocación a la vida cristiana.

María no fué una semidiosa o un ser extraterrestre, que por una serie de prodigios, cumplió su misión.

No; ella es la Primera creyente del Pueblo de Dios, que supo entregarse de lleno al cumplimiento de la Voluntad de Dios, dando su generoso «Si», cada vez que la Palabra de Dios la llamaba a un mayor grado de obediencia.

«Aquí está la Esclava del Señor, hágase en mí según tu Palabra».

La mujer – humanidad – deja de ser maldita para transformarse en María, en llena de Gracia, pues el Señor de la Salvación está con Ella.

María engendra al Salvador y a cuantos escuchan su Evangelio de Esperanza.

María está llena de Jesús, no solamente porque le llevó en su seno, sino que lo abrazó por la fe y lo siguió por el Camino de la Cruz, cumpliendo de esta forma lo que había aceptado.

Nos felicitamos, pues, en la Inmaculada Concepción, y nos disponemos a vivir nuestra vocación de Fe.

Vuestro Director Espiritual
J. Cabrera Gálvez

A MIS HERMANOS

Después de un año largo sin estar con vosotros, por supuesto en los boletines, mi pulso se ha visto influenciado por esa emotividad, que es indudablemente la expresión de aquello que se lleva dentro. Y ese algo que se lleva dentro, quiero manifestarlo, ya que me llena el corazón de Cofrade Hermano Mayor, de satisfacción y entusiasmo.

En primer lugar, veremos el Templo Parroquial de la Inmaculada y Purísima Concepción, que vestirá sus mejores galas en el Triduo con que solemnizaremos nuestra Inmaculada advocación, y cuyos actos litúrgicos en esta ocasión serán testigo y marco, de la ceremonia de Ordenación como Diácono, de ese hermano fundador entre otros, de nuestra Hermandad de la Sed, Cristóbal Jiménez Sánchez y que recibirá sus atributos religiosos de manos de nuestro Arzobispo Monseñor Carlos Amigo Vallejo.

También quiero señalar, la labor anónima de esas Hermanas de nuestra Hermandad, que sin profesionalidad ni ánimo de destacar y bajo la dirección de nuestro Prioste Ricardo Mora, con manos amorosas, efectúan el bordado de la nueva Bandera Concepcionista que enriquecerá el conjunto de insignias que acompañarán a nuestros Titulares en la Próxima Estación Penitencial.

No puedo dejar de mostrar mi satisfacción, al ver como el grupo de Hermanos costaleros se agranda, ya que en la próxima Semana Santa, la Hermandad llevará ya en sus dos pasos, hermanos costaleros. Les doy las gracias desde estas líneas a todos esos hermanos que van haciendo y afianzando la personalidad de la Hermandad.

Esperamos seguir en esta línea, pero siempre en el interés de redoblar nuestro esfuerzo, no ya para sostener estos logros, sino para continuar en el camino del progreso de la Hermandad, tanto en el aspecto material, como en el espiritual.

José Carrascosa Sancha

ADVIENTO ES ESPERANZA

Adviento es un tiempo fuerte del año litúrgico.

En los comienzos de este año de la Iglesia, se nos quiere proponer la actitud básica del cristiano: la esperanza. El cristiano es hombre de esperanza.

El que espera desespera, –dice el refrán popular–; nada más falso y contrario al verdadero espíritu del evangelio. El cristiano es un hombre de esperanza y de esperanza cierta. Esa es su fe, esa debe ser su fe.

La más bella definición de fe que encontramos en todo el Nuevo Testamento, se nos propone en el capítulo once de la Carta a los Hebreos:

«La FE es garantía de lo que se espera; la prueba de las realidades que no se ven» (Heb. 11,1).

Se nos presenta en íntima unión Fe y Esperanza; virtudes teologales, adorno precioso del cristiano. Fe como garantía, Fe como seguridad plena porque el que nos prometió las realidades futuras lo avala con su palabra, –«...el cielo y la tierra pasarán, mis palabras no pasarán» (Mt. 5,18)–. Es la Palabra de Dios el más valioso aval con que podemos contar para la seguridad de todo aquello que es el objeto de nuestra espera.

Esperamos la plena manifestación de Cristo, la total implantación de su reino de paz, libertad y amor.

Esperamos, no solo la llegada del Redentor en los días de la Navidad, eso es solo una espera en el recuerdo de unos acontecimientos de la historia que ya sucedieron y que actualizamos cada año en la vivencia profunda de los misterios cristianos. Nuestra esperanza es viva y actual porque esperamos también la segunda venida del Señor, en gloria y majestad, en el final de los tiempos para la implantación definitiva de su reino, para la elevación de todo a Cristo.

La que vivió plena y perfectamente toda esta realidad fue MARÍA.

En el silencio íntimo de su vida, medita todas las cosas en su corazón. Ha recibido la visita anunciadora del Ángel, Ella no sabe como va a ser eso: «¿Cómo podrá ser eso, si no conozco varón?. No temas María... (Lc. 1,34).

El espíritu de Dios la cubre en plenitud, la llena con su gracia. Por eso ella vive de modo único las grandes virtudes cristianas: su Fe, como garantía certísima de su Esperanza que la mueve a la Caridad. Apenas ha concebido a su Hijo va con presteza a ayudar a su prima Isabel, a ponerse a su servicio porque sabe que la necesita.

MARÍA, modelo único para nosotros en el aprendizaje del modo de vivir el Adviento en la oración, la intimidad, el recogimiento, en el servicio para con todos, en la entrega, el amor, la unión, la paz, la generosidad. En una palabra: en la Fe, la Esperanza, la Caridad.

Vivir alegres que el Señor está cerca. En el recuerdo repetido cada año de su venida en Belén, pero en la realidad cierta y verdadera de que vendrá un día para dar a cada uno según sus obras.

APOSTOLADO Y CARIDAD

LAS HERMANAS OBLATAS

El apostolado es una virtud siempre y cuando la obra realizada o a realizar sea en provecho del prójimo.

También dice el proverbio referente a las obras de caridad: «Que tu mano izquierda no sepa lo que hace la derecha».

Sin embargo es digno de encomio y me veo en la obligación, —nobleza obliga—, de hacer llegar a conocimiento de nuestros hermanos, la sorda pero eficaz labor de apostolado y caridad, que sin recursos apenas, desarrollan una serie de entidades o fundaciones religiosas, enclavadas dentro de la periferia nervionense.

Hoy aflora a nuestro Boletín una institución ubicada en la calle Marqués del Nervión, números 98 y 104, próxima al Sanatorio de los Hnos. de San Juan de Dios, —a los que también le dedicaremos este apartado en futura edición—, denominada «Hermandad Oblatas del Santísimo Redentor».

Esta comunidad fué fundada el 1 de Junio de 1864, en Ciempozuelos (Madrid) por el P. José M. Benito Serra, misionero benedictino y primer Obispo de Port Victoria, (Australia), junto con la eficiente y animosa Antonia M. de Oviedo, dama de origen suizo, nacida en Lausana, pero hija de padre español, sevillano por más señas, y de madre helvética. Ocupó el cargo de institutriz de la familia real española, y en 1863 dejó su ocupación para fundar el Instituto Oblatas del Santísimo Redentor, ya que por consejo del Superior general de los Redentoristas, adoptó las constituciones de esta congregación.

Cuidan y educan en la casa de Sevilla a 35 niñas, marginadas por causas familiares y sociales, hijas abandonadas por madres prostitutas o chicas con problemas. Su sistema económico está basado en la Providencia, el trabajo, las aportaciones generosas y ayuda estatal. Su objetivo es el de darles el calor de un hogar y vida familiar, estudios y formación, y una toma de conciencia de lo que son y valen, para que un día puedan enfrentarse sin miedo con la sociedad y el ambiente que les toque vivir.

En próximas ediciones seguiremos detallando actividades y labor de otras instituciones, dedicadas a este menester, con las que esta Hermandad se identifica, solidariza y colabora en la medida de sus posibilidades.



La Hermandad Sacramental de Congregantes de la Inmaculada Concepción
y Cofradía de Nazarenos del Santísimo Cristo de la Sed y Santa María de
Consolación, Madre de la Iglesia

Establecida canónicamente en la
PARROQUIA DE LA INMACULADA CONCEPCION
de esta ciudad, **CELEBRAR**, en honor de su Titular, la
INMACULADA CONCEPCION
LOS SIGUIENTES CULTOS:

Días 2, 3 y 4 de Diciembre:

JUBILEO CIRCULAR

estando expuesta S.D.M. en horas de:

Día 2: de 9,30 a 13 horas y de 17 a 18,30 horas

Día 3: de 9,30 a 13 horas y de 17 a 18 horas

Día 4: de 17 a 18 horas

Días 5, 6 y 7. A las 8 de la tarde:

SOLEMNE TRIDUO

EN HONOR DE LA

SANTISIMA VIRGEN INMACULADA

Santa Misa y Homilia

a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. MIGUEL OLIVER ROMAN

Profesor de Sagrada Escritura

y Rector del Centro de Estudios Teológicos

Día 8. Festividad de María Inmaculada. A las 13 horas

Celebración de la Eucaristía

Presidida por D. José Cabrera Gálvez

Párroco de la Inmaculada Concepción y Director Espiritual de esta Hermandad

Actuando el Coro de la Hermandad

A. M. D. G.

VIDA DE HERMANDAD

Pasamos a continuación a detallar las actividades más destacadas que han tenido lugar en el seno de nuestra Hermandad desde la publicación del último Boletín.

Se celebraron con gran esplendor los Cultos dedicados a Nuestra Titular la Stma. Virgen de Consolación, según anunciábamos en la convocatoria de cultos.

Posteriormente y durante el Besamanos, tuvo lugar la imposición de la nueva corona de camarín, obra de Manuel de los Ríos, acto que fue bendecido por nuestro Director Espiritual D. José Cabrera, actuando como padrinos de la ceremonia los Sres. de Oliveros.

Durante los días de culto pudimos exponer a la contemplación de nuestros hermanos y devotos, la bambalina frontal, totalmente terminada, obra del bordador Ignacio Escobar, según boceto de Antonio Dubé.

Se firmó el contrato de realización de los nuevos respiraderos para el paso de palio con los Talleres de Villarreal, los cuales se hallan ya en fase de construcción bastante adelantada. Se pretende estrenar en la próxima Semana Santa toda la parte de orfebrería, quedando para el año venidero toda la parte de bordados. También es obra de Antonio Dubé el proyecto y diseño.

Por un grupo de jóvenes hermanas, se está realizando y bordando una nueva bandera concepcionista, bajo la dirección de nuestro Priorste, estando prevista su bendición para el próximo día 8 de Diciembre, Festividad de la Inmaculada.

Igualmente el referido entusiasta grupo, está confeccionando una nueva bandera blanca con cruz celeste para el cuerpo de nazarenos de la Virgen, como así mismo están restaurando el guión sacramental, de rico paño brocado.

Además de estas labores, este grupo encomiástico, viene realizando una intensa labor de obras asistenciales, dando clases a niñas de centros benéficos, como así mismo de ayuda a las acogidas en la Casa del Niño Jesús, enclavada dentro de la feligresía, teniendo en proyecto la realización de un festival benéfico pro campaña de Navidad para el mencionado centro.

Todas estas actividades se complementan con los ensayos semanales, ya que también integran el Coro de la Hermandad.

El pasado día 28 de Octubre tuvo lugar la tradicional comida que la Hermandad ofrece a los hermanos costaleros. Este acto tuvo que posponerse en varias ocasiones, por distintas causas, logrando al fin reunir al grupo de hermanos, aunque faltaron algunos, disfrutando de unas horas en grata camaradería. Se formularon fervientes votos por la nueva cuadrilla de hermanos que este año próximo, D. m., sacarán el paso de palio.

Se inició por el Consejo Gral. de Hermandades, el ciclo de convivencias, correspondiendo la primera de este curso en la Hermandad de San Bernardo, el 25 de Octubre, siendo el ponente el ex pregonero de la Semana Santa Enrique Osborne Isasi, globalizando el tema de «La Redención», dadas las circunstancias que este año concurren sobre la denominación de «Año Santo de la Redención». Asistió un nutrido grupo de Hermanos de Junta.

La segunda convivencia correspondió ser anfitriona la Hermandad de los Panaderos, siendo el ponente D. Fernando Cano.

El día 25 de Noviembre, se celebró según prescriben nuestras Regias, Misa en sufragio de nuestros Hermanos Difuntos.

El día 27 de Noviembre, tuvo lugar un retiro cerrado para Juntas de Gobierno, en la ciudad de San Juan de Dios, de Alcalá de Guadaíra.

Y al cerrar nuestra edición nos llega la grata nueva de que nuestro Hermano Fundador Cristóbal Jiménez Sánchez, va a ser Ordenado Diácono por S.E.R. el Arzobispo D. Carlos Amigo Vallejo, en nuestra Parroquia y dentro de los días de culto en honor de la Inmaculada. El acto será el día 7, víspera de la Festividad de María Inmaculada, a las 8 de la tarde.

Esta Hermandad se congratula de ello, y se enorgullece de haber proporcionado a la Iglesia un nuevo ministro.

ANTE LA PROXIMA CORONACION DE LA ESPERANZA DE TRIANA

En el próximo año de 1984 será coronada canónicamente Ntra. Sra. de la Esperanza de Triana. Es la tercera imagen dolorosa sevillana que recibe esta especial dignidad que tuvieron en su día la Virgen de la Amargura y la Esperanza Macarena.

Una coronación canónica es el reconocimiento público y solemne de la especial devoción que puedan tener con una determinada imagen un amplio sector de devotos en una ciudad, comarca, región, nación o bien en todo el mundo. Esta condición se cumple con largueza en la bendita imagen de la reina de Triana, que viene recibiendo desde hace varios siglos, pruebas de filial devoción, no solo en su barrio sino en muchos sevillanos de la otra orilla del río e incluso de fuera de la ciudad.

Nuestra corporación, hermanada con la cofradía trianera, siente como cosa propia la próxima coronación canónica, y hará presente, en su día, la ofrenda que como testimonio de devoción y fraternal amor proclame el cariño que se siente en Nervión por la Virgen de la Esperanza.

Juan Cuevas Muñoz

DONATIVOS PRO BORDADO DEL PALIO

La segunda bambalina se encuentra ya en adelantada fase de bordado, esperamos tu aportación, por muy insignificante que sea.

Ya sabes que el Centímetro cuadrado se ha tasado en DOS MIL PESETAS.

A continuación detallamos las nuevas aportaciones, desde la emisión del anterior Boletín.

NUEVA RELACION DE DONANTES

Juan Montero de la Portilla	2.000 pesetas
Luis Carmelo Molina Pinilla	2.000 »
Un Hermano	25.000 »
Antonio Carmona	1.000 »
Un Hermano	2.000 »
Luis Ojeda	1.000 »
Antonio González González	5.000 »
Un anónimo	2.000 »
Manuel Bernal Santisteban	6.000 »
José Delgado Copete	2.000 »
Un Hermano fundador	5.000 »
Una Hermana	3.000 »
Hermano anónimo	10.000 »
Cervecería «La Cigala»	5.000 »
Un Hermano fundador	5.000 »
Anónimo	2.000 »
Anónimo	1.000 »
Un Hermano anónimo	14.500 »
Una camarera	6.000 »
José Rivera	1.000 »
Dos Srtas. Telefonistas	2.000 »

REPORTAJE COFRADIERO

Hoy entrevistamos a...

JOSE MUÑOZ ROMERO - Florero

Hoy asoma al ventanal de esta página dedicada a las entrevistas de aquellas personas que tienen una misión específica en el ámbito de las cofradías y que no son conocidas más que por un grupo reducido de cofrades, un nuevo personaje y que al igual que los precedentes entrevistados nos va a informar de una serie de detalles dignos de conocer.

Para ello nos hemos desplazado al popular barrio de la Macarena, y allí en su coqueta tienda de flores hemos entrevistado a José Muñoz Romero, el artista que exorna los pasos de nuestra Hermandad.

Junto a él se encuentra su esposa, pieza fundamental como el resto de sus familiares, en el tinglado artístico que son ya una institución para nuestra Hermandad.

Pepito, como le llamamos cariñosamente, lleva trece años adornando nuestros pasos, desde aquel lejano viernes de Dolores del año 71, en que salió por primera vez el Cristo de la Sed.



Sabemos que no eres muy pródigo en exornar pasos en Sevilla. ¿Cuáles son y por qué?

— Las cofradías que adorno sus pasos son la de San Roque, la Estrella, la Sed y la Soledad de San Buenaventura. El por qué no arreglo más pertenece al capítulo de mi criterio, y creo que con estas Hermandades me basta.

No obstante, también me dedico al exorno de altares de cultos de otras Hermandades.

¿Qué cualidades ha de reunir un buen florero de pasos?

— Aparte de su conocimiento profesional en materia de floristería, ha de tener buen gusto y sentimiento de cofrade sevillano. Lógicamente en su psicología entra el conocer el espíritu de la Hermandad y su ambiente, tanto interno como externo.

¿Qué floreros destacarías en esta materia a tu gusto?

— Para mi gusto sólo citaré a Ramitos y exclusivamente en el exorno del paso de la Macarena

Relativo a nuestros pasos. ¿qué flores lleva el Cristo de la Sed?

— El monte va totalmente tapizado de claveles rojos, utilizando para ello más de 300 docenas de claveles. Aparte, alrededor de la crestería lleva lirios, lo que hace un armónico contraste, dada la sobriedad del canasto.

¿Y el paso de Sta. María de Consolación?

— Aparte de los claveles lleva iris, peperonías y las 6 jarritas delanteras van con orquídeas.

¿Qué importa adornar los pasos?

— Eso depende de la cantidad y la variedad. Los vuestros, por ejemplo, cuestan más de 200.000 Ptas.

¿Cuántas personas componen tu equipo de floreros?

— Solo y exclusivamente mi esposa, mis hijos y familiares más directos.

Al instalar las flores, ¿tienes problemas con el prioste o te dejan adornarlo a tu gusto?

— Inicialmente antes de empezar a adornarlo hay un breve cambio de impresiones, pero soy yo únicamente quien adorna el paso y no se entromete nadie en mi labor.

¿Sueñas o ambicionas adornar algún otro paso sevillano?

— Sinceramente no. No por desdicho, sino tal vez por humildad y profesionalidad. Respeto a cada cual que trabaje para una determinada cofradía y ello me hace no aspirar más que a trabajar, honrada y gustosamente con las Hermandades que tengo.

Dejamos a Pepe y Teresa en su tienda, arreglando ramos, mientras el teléfono no deja de llamar, tal vez para hacerle a alguna novia el encargo del ramo nupcial, que con tanto gusto sabe preparar.

LOTERIA DE NAVIDAD

Ya están en circulación las participaciones del Sorteo de Navidad. Este año jugamos los siguientes números:

39.273 - 52.541

Además de los establecimientos habituales que colaboran en su distribución, puedes solicitar participaciones en Mayordomía. También nuestro cobrador lleva los referidos números.

CONFECCION DE TUNICAS

Todo aquel hermano que desee confeccionar o adquirir una túnica puede ponerse en contacto con Tejidos Toro, en calle Marqués de Pickman, 19, donde puede mediante periódicas entregas, comprar su túnica, evitando las aglomeraciones e inconvenientes de última hora.

CUOTAS DE HERMANOS

Debido a los múltiples pagos a efectuar en relación con los estrenos que deseamos realizar en la próxima Semana Santa, te rogamos colabores y te pongas al corriente en los pagos de cuotas, ya que según Mayordomía, algunos están «atrasadillos».

NUEVOS ESCUDOS

También tenemos a tu disposición los nuevos escudos que este año llevaremos en el Antifaz. Apresúrate a adquirirlo, evitando así aglomeración de pedido de última hora, y evitarás un desembolso mayor. Su precio es de 700 Ptas.

NUEVAS CAMPANAS EN LA PARROQUIA

El próximo día 8, coincidiendo con la Festividad de la Inmaculada Concepción, se inaugurará el nuevo sistema de campanas, que se ha instalado en la Parroquia. Dado su elevado coste, debemos de ayudar a sufragar los gastos de la instalación. Aparte de la colecta mensual que se realiza en las Misas, puedes entregar tu donativo en el despacho Parroquial.

GUARDIA DE HONOR A JESUS SACRAMENTADO

Durante los días de Jubileo, no debe faltar tu guardia y visita al Santísimo Sacramento. Acude algunos minutos, a lo sumo, para que no se encuentre falto de tu persona Su Divina Majestad.

HERMANOS COSTALEROS

Como ya estarás enterado, este año nos proponemos que Nuestra Amantísima Titular Sta. Maria de Consolación, en su paso de palio, sea llevada por los Hermanos. En breve se van a iniciar los ensayos. Ponte en contacto con el miembro de Junta encargado de ello, llamando a la Hermandad o bien al teléfono 63 30 44, preguntando por Federico González Artillo.

FELICIDADES



No queremos dejar en el olvido las Fiestas que se avecinan. El Amor y la Paz, son los símbolos más significativos de esta Fiesta que conmemora el Nacimiento del Salvador. Formulamos nuestros mejores votos de felicidad para todos nuestros Hermanos y familiares, y que el próximo año que comience sea más venturoso que éste que abandonamos.